
Protokoll 
Elternratssitzung vom 16. Nov. 2023, 19:00 – 20:30 Uhr 

Sitzungsort:  Schulhaus Rossfeld, Mehrzweckzimmer 
Entschuldigt:  Lea Freiburghaus, Susanne Riederer, Alexandra Friedli, Barbara Meili, 

Monica Amsler, Katharina Lange, Nadine Stoffel 
 

1 Genehmigung der Traktandenliste 

Genehmigt 

2 Genehmigung des Protokolls vom 13.09.2023 

Genehmigt 

3 Neue Zusammensetzung Elternrat:  

- Begrüssung der neuen Mitglieder, kurze Vorstellungsrunde. 
- Willkommen Madeleine Bernet, Iris Bischoff und Alexandra Friedli 

 
4 Information aus der Schule 

Schulleitung (Sibylle Huggenberger) 
In der Schule läuft viel:  

- Lesewoche von Zyklus 1 und 2 zusammen  
- MfM-Projekt für 5. Klässler*innen.  
- OL in der Mittelstufe 
- Zukunftstag 
- Elternabend Eintritt Basisstufe 
- Karusselmorgen (Austausch unter den Lehrpersonen) 
- Schüler*innenrat (Hauptthema: Pausenkiosk) 
- Scooterday 
- Apfeltag (organisiert durch Elternrat und Tagesbetreuung) 
- Freundschaftsklassen gebildet mit der besonderen Volksschule Rossfeld (um 
einen noch besseren Austausch zu ermöglichen, soll eine Rampe zwischen 
Schulhaus Rossfeld und der besonderen Volksschule gebaut werden) 
- Kennenlern-Apéro zwischen den Lehrpersonen der beiden Schulen 

 
Schulfest Dienstag, 18. Juni 2024: 
Schulfest zusammen mit der besonderen Volksschule Rossfeld. Kaffee und 
Kuchen durch Elternrat? Es soll eine Arbeitsgruppe im Elternrat gebildet werden 
(siehe Varia). Abschlusskonzert als Schlusspunkt von der Schule organisiert. 
Nebst dem Schulfest können die Klassenlehrpersonen individuell entscheiden, ob 
sie noch einen Abschlussanlass veranstalten wollen. 

 



Kündigung von Jörg Kalt auf Ende Januar 2024.  
Rahel Fürst und Sybille Huggenberger übernehmen die Leitung im Zweierteam.  
 

LehrerInnen-Vertretung (Jamuna Schläfli informiert, da Salome Wettstein 
krankheitsbedingt nicht teilnehmen kann) 

WLAN an der Schule/Gastzugang:  
Der Gastzugang sowie alle verfügbaren WLANs in der Schule sind mit den 
gleichen Richtlinien und Schutz ausgestattet. Da im Gastzugang zusätzlich die 
Telefonnummer registriert wird, ist es sehr gut nachverfolgbar, was mit dem 
Gastzugang gemacht und von wem er genutzt wird. Zusätzlich ist er mit einer viel 
kleineren Bandbreite ausgestattet, das heisst, das Internet ist viel langsamer. Die 
Sicherheit scheint gemäss Stadt gewährleistet zu sein. Nachtrag vom 23.11.23 in 
Absprache mit Salome Wettstein: Die detaillierten Fragen (Zugang Login-Daten 
etc.) werden an der nächsten Sitzung besprochen. 

5 Fragen & Rückmeldungen an die Schulleitung/Lehrer*innen-
Vertretung/Tagesbetreuung 

Klasse 3/4 t 
Als einzige 3./4. Klasse hat die 3/4t an vier Nachmittagen Unterricht (statt an 
drei). In Absprache mit den Lehrpersonen hat die Elternratsvertretung dieser 
Klassen eine Umfrage bei allen Familien durchgeführt. 11 von 20 Eltern haben 
daran teilgenommen. Die Ergebnisse haben die Elternratsvertreter an die 
Lehrpersonen weitergeleitet. Aktuell liegen sie bei der Schulleitung.  
Sybille Huggenberger: Herr Kalt wird mit Eduardo als Klassenvertreter in Kontakt 
treten.  
Nachtrag vom 22.11.23: Herr Kalt wird allen Eltern der Klasse via Escola 
antworten. 

 
Klasse 5/6u 

Thema Klassenchat / chatten via Teams auf den iPads der Schule:  
Hat die Schule Richtlinien für Chatforen? Vor drei Tagen wurde in der Klasse ein 
Klassenchat erstellt. Sehr schnell wurden viele Nachrichten verschickt. Am 
folgenden Tag wurde der Chat in der Schule gelöscht (Klassenlehrperson wurde 
informiert), aber nun verläuft der Austausch bilateral. Es werden Nachrichten 
verschickt, Emojis, aber auch Fotos sowie GIFs und Anrufe getätigt oder 
Sprachnachrichten versendet. Es besteht eine sehr hohe Aktivität. Einige Eltern 
sind mit dieser Nutzung der Geräte nicht einverstanden. Die Schule muss ihre 
Verantwortung diesbezüglich auch übernehmen, deshalb beantragen wir, dass 
die Chatfunktion deaktiviert oder (falls nicht möglich) die Teams-App deinstalliert 
wird. 
Sybille Huggenberger: Die Eltern haben im Sommer die Nutzungsbestimmungen 
für iPads unterschrieben. Zu Hause liegt der Umgang mit den iPads in der 
Verantwortung der Eltern. Im Unterrichtsfach M+I (Medien und Informatik) wird 



der Umgang mit Medien thematisiert.  
Die Schulleitung klärt ab, ob TEAMS deinstalliert werden soll/kann und wie die 
Haltung der Schule ist. 
Elternrat: Durch den Elternrat werden zum Thema Medien auch regelmässig 
Elternweiterbildungen angeboten. 
Nadia Eggimann empfiehlt folgendes Buch «Digital-Life-Balance» von Franz 
Eidenbenz. Ein interessant geschriebener Ratgeber für Kinder und Erwachsene. 

 
Anmeldungen allgemein:  

Für gewisse Anlässe (zum Beispiel Erzählnacht, Schlittschuhverleih) muss man 
einen Anmeldetalon ausfüllen, diesen einscannen und dann mailen. Zu Hause 
haben jedoch nicht alle einen Drucker/Scanner (Option fotografieren und mailen 
wäre eine Lösung).  
Es ergaben sich zwei Wünsche: 
- Anmeldungen über Escola per E-Mail und nicht via Pinwand 
- Situativ sollen auch Anmeldungen in Papierform möglich bleiben (z. B. 
Schlittschuhversand). Grundsätzlich wäre eine allgemeine Klärung, welche 
Informationen auf welchen Weg erfolgen sollen, wünschenswert (allg. Regeln 
erstellen). 
Einmal mehr ist es wichtig zu betonen, dass sich beim Schulanfang alle Eltern bei 
Escola registriert haben. Es ist der wichtigste Kommunikationskanal der Schule. 
Idee aus dem Elternrat: Wäre es möglich, dass beim ersten 
Elternabend/Elterngespräch durch die Lehrperson geprüft wird, ob Escola 
installiert wurde? 
 

Musik und Sport: 

Es wäre toll, wenn es mehr Sportangebote von der Schule geben würde. Tanzen, 
Fussball, Basketball, Chor, Klavier, Gitarre usw. So wie es zum Beispiel schon 
Flötenunterricht gibt. Sportarten und Musikunterricht in Vereinen oder 
Musikschulen sind zum Teil teuer. Wenn es die Schule für einen geringen 
Unkostenbeitrag anbieten würde, wäre dies toll für die Kinder. 
Sybille Huggenberger: Die Schule kann nicht mehr Angebote anbieten (keine 
Lektionen vom Kanton gesprochen). Die Schule könnte mithelfen, über Angebote 
von Privatpersonen (Eltern) zu informieren und evtl. Räume zu organisieren. 
Die Schulleitung stellt ausserdem allerlei Angebote auf die Pinwand von Escola. 
Jamuna Schläfli klärt bis zur nächsten Sitzung ab, wie es mit der Finanzierung in der 
Länggasse gehandhabt wird. 

Tagesbetreuung: 

Die Tagesbetreuung, Tagi und die Schule sind mit den Reorganisationen näher 
zusammengerückt. Ich gehe davon aus, dass nach ca. einem Jahr die meisten 
Kinderkrankheiten erkannt und behoben worden sind. Es wäre meiner Meinung 



nach an der Zeit, die Kunden nach ihrer Zufriedenheit zu befragen. 
Mali Rajendran: Bei konkreten Anliegen bitte direkt mit der Tagesbetreuung 
Kontakt aufnehmen. Betreffend Befragung der Zufriedenheit Simon Jost 
kontaktieren.  

6 Informationen aus…  

Schulkommission (Nadia Eggimann) 
Essen in der Tagesbetreuung ist ein ständiges Thema: Etliche Kinder beschweren 
sich über die Essqualität. Es wäre wünschenswert, wenn Eltern von betroffenen 
Kindern selber einmal essen gehen, um sich ein eigenes Bild zu machen. 
Interessierte Eltern können sich direkt bei der Tagesbetreuung melden. Gewünscht 
wäre die Veröffentlichung des Menuplans. Danach kann sich der Elternrat 
überlegen, ob eine Umfrage bei den Eltern/Kinder organisiert werden soll (Essen, 
Zufriedenheit Tagesbetreuung).  

 
Am 4.12. gibt es eine Besprechung zur zukünftigen Belegung des Engeschulhauses. 
Welche Klassen aus dem Rossfeld und Länggasse ziehen ins Engeschulhaus?  

 
Elternratspräsidien-Sitzung (Jamuna Schläfli / Beat Schwendimann): 

Findet am 21.11.23 statt. Eingereichte Themen von Elternrat Rossfeld: 
- Klapp als geeignetes einheitliches Kommunikationsmittel?  
- Finanzierung ER: Auf welche Art wird in den anderen Schulkreisen Geld für den 

Elternrat gesammelt? 
- Austauschplattform und Synergien nutzen. Zum Beispiel gemeinsamer Flyer 
- Nachtrag: Gibt es andere Schulkreise, die auch eine Erzählnacht anbieten. Welche 

Erfahrungen wurden damit gemacht? 
 

Kreiselternrat (Nadia Eggimann, Bettina Bosshard) 
Guter Austausch zwischen Elternrat der Länggasse und dem Rossfeld. Sitzungen 
finden zwei Mal jährlich statt. Themen: Finanzierung, Weiterbildungen uvm.  

7 Elternratskasse  

- Aktueller Kontostand: CHF 2418.14 
Anträge an den Elternrat:  
Die Kosten von 47.15 CHF für den Apfeltag wurden genehmigt.  
Die Kosten für das Abschiedsgeschenk für Jörg Kalt wurden genehmigt. 

 
- Finanzierung Elternrat - Elternfranken: Wie wollen wir das in Zukunft handhaben?  

Das Schulfest ist eine gute Plattform, um dort Werbung für den Elternrat und die 
Elternratskasse zu machen. 

  



8 Zusammensetzung & Infos aus dem Arbeitsgruppen 

Elternzusammenarbeit/Kommissionen 

Siehe oben. 

Weiterbildung  

Themenvorschlag für die nächste Weiterbildung: «Lehrplan21 - Idee und 
Umsetzung».  
Präsentiert durch einen Mitarbeiter der PH Bern. Es wäre toll, wenn ausserdem 
eine Lehrperson aus dem Praxisalltag erzählen würde. Sibylle nimmt das Thema 
mit. 
Termin: Januar 2024 
Der Elternrat findet den Vorschlag gut und genehmigt ein Kostendach von 400 
CHF.  

Verkehrssicherheit  

Keine Neuigkeiten  

Erzählnacht  

Die Erzählnacht hat am 10.11 stattgefunden. Es haben 65 Kinder teilgenommen. 
Letztes Jahr waren es 45 Kinder. Neu nahm in diesem Jahr auch die 1. und 2. 
Basisstufe teil. Eduardo Giani bedankt sich bei Frau Schwarz für die Unterstützung 
bei der Verteilung des Flyers.  
Danke für die finanzielle Unterstützung des Elternrats. Wir werden die Erzählnacht 
nächstes Jahr wieder veranstalten. Falls jemand Lust und Zeit hat, könnte man 
dazu eine Verpflegung anbieten und das damit erhaltene Geld dem Elternrat 
zukommen lassen.  

Schulkiosk 

Der Elternrat verfolgt den Schulkiosk aktuell nicht weiter, unter anderem auch, 
weil die Schule dies als sehr aufwändig schildert.  

AG Migration 

Wieder aufnehmen, zusammen mit Diego Stanca. 

Gesundheit und Sport:  

- Neue Schlittschuhe gekauft (mit Geld der Schule).  
- Schlittschuhverleih: Nachfolge Beat Schwendimann ist geklärt. Eine weitere 
unterstützende Person wäre wünschenswert. Interessierte können sich direkt bei 
Beat Schwendimann melden. 
- Apfeltag: Hat gut funktioniert. Die kleinen Äpfel waren optimal für die Kinder. 



Schön war auch die Zusammenarbeit mit der Tagesbetreuung. 

Ideen und Anregungen für neue Arbeitsgruppen 

Wer hilft in einer neuen Arbeitsgruppe Schulfest mit?  
Francesca Bozzo, Sabrina Hintermann, Ismail Demircan, Jamuna Schläfli 
Herzlichen Dank! 
Aktuell geplant ist die Präsenz des Elternrats am Fest inkl. Essensstand.  

9 Varia 

- Information der Tagesbetreuung über Quartalsbrief: 
Wünschenswert ist eine separate Mitteilung über Spezialtage oder z. B. der Absage 
des Infoabends per Escola. Zusammen im Quartalsbrief gehen solche wichtigen 
Informationen manchmal unter.  
 

- Läuse: Es sind wieder vermehrt Läuse aufgetreten. Bitte die entsprechenden 
Vorkehrungen beachten 
 

- Sichtbarkeit in der dunklen Jahreszeit: Die Kinder sollen bitte die Leuchtwesten 
tragen. 

 
- Escola: Wer sein Passwort für Escola nicht mehr hat, kann sich über diesen Link 

einen neuen Code zusenden lassen: https://rossfeld.escola.ch/escola/login/152  
Alternativ kann man sich auch bei der Klassenlehrperson melden. 

 
- Beat Schwendimann gibt auf Ende Schuljahr die CO-Leitung ab. Jamuna Schläfli 

sucht ab Sommer Unterstützung.  

Nächste Termine im Schuljahr 2023/2024:  
19.3.2024 / 22.5.2024; jeweils um 19:00 Uhr 

 

https://rossfeld.escola.ch/escola/login/152

